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记者也了解到，让求职者们担忧的工

业园区出行难问题不久将会得到很大改

善。今年 10月，合肥市三大开发区都将

开通社区巴士。高新区将在南岗片区和

示范园片区增加两条支线线路，可以满足

西北角企业员工及居民出行需求。经开区

将从南部工业园等企业园区、大学城等需

求出发，重点打造几条新的社区巴士线路，

并同城市公交主线对接。而新站区计划开

通的681、682、683三条社区巴士将使站北

区域实现区内公交线路的全覆盖，可以有

效缓解园区内劳动者的出行难问题。

应对：社区巴士将缓解园区工人出行难

揭秘合肥大企业用工荒背后
“出行难、入学难”更易“吓跑”求职者

企业向市长抱怨“招工难”

（本报昨日曾作报道），是岗位供

过于求还是求职者太挑剔，又是

哪些岗位最难招工？为何众多

“财大气粗”的企业没能如愿招

才引智？为此，记者采访了企

业、求职者以及相关部门和专家

共同寻求答案。

记者 刘元媛

合肥市职介中心的一位负责人在对该

市33家大型重点企业的用工需求进行调

查后发现：截止到本月初这33家企业的缺

工人数已达 8715 人。缺工的岗位是哪

些？该负责人告诉记者，目前合肥缺工严

重的岗位集中在机械制造、服装加工、食品

制造等劳动密集型岗位，如一些服装制造

厂的缝纫工等低技术含量的岗位一直很缺

人。这是否意味着目前合肥劳动密集型岗

位“供不应求”了？“当然不是，一些岗位招

不到人，但又有很多求职者找不到工作”。

该负责人表示本质还是“结构性”缺工。

企业：最缺一线操作工 却招不到

据了解，目前合肥能够提供大量劳动

密集型岗位的企业大多集中在各个开发

区的工业园区。这些企业不仅规模大，

而且“财大气粗”，求职者为啥不接企业

抛出的“橄榄枝”？合肥市职介中心在调

查后发现，企业所处的位置、周边的公共

基础设施是否齐全等，已成为与工资同

等重要的吸引求职者的要素。

小李在合肥经济开发区内的一家企业

工作，离开农村来到合肥打工已近一年。

他告诉记者自己还不算“真正”来过合肥。

“我们公司的位置太偏了，离市区特别远，

而且交通极其不便。早上到市区去，晚上

都有可能回不来。工业园区内的巴士车最

晚只运营到19点，出行特别不方便。”

合肥市职介中心在调查中也发现，因

子女入学问题而不能安心工作的劳动者不

在少数。小王夫妇俩曾在高新区工业园区

内的一家企业工作。“孩子的学校在市区，

我们俩平时都没法照顾孩子”。经过再三

考虑，小王夫妇决定辞去工作，希望工作地

点离孩子近点。

上周，合肥市职介中心专门为缺工严

重的企业举行了专场招聘会。招聘会现

场，一些求职者直截了当地询问企业能否

解决孩子就近入学问题。一位招工企业负

责人表示，工业园区周边的学校较市区要

少很多，另外农民工子女入学需到“定点学

校”。单靠企业一方解决这个问题难度很

大。

求职者：出行难、入学难实在不方便

对于目前合肥众多大企业招工难的现

状，省社科院研究员王开玉表示政府和企

业应该联手共同创造良好的用工环境。“劳

动者提出的入学难问题很现实，这就需要政

府能够协调各区域教育资源的均衡”。王开

玉说，随着各个开发区企业数量的不断扩

大，将会聚集越来越多的劳动者。劳动者子

女入学的难题也将日益凸显。

目前，合肥各个开发区、工业园区附

近的教育资源相对比较匮乏。“为了能吸

引和留住更多的劳动者，政府部门可以

加大对企业密集的工业园区周边的教育

资源投入”。但王开玉也表示，这也需要

一个过程，不可能一蹴而就。对于企业

而言，企业不仅要为员工提供更好的福

利待遇，更要考虑员工的精神需求。“多

丰富员工的娱乐生活、用感情留人也是

企业应该做的”。

专家：政、企联手创造良好用工环境

星报讯（芮峰 贾文荣 记者 张敏）

昨晚18时34分，省城长丰路与亳州路交

口，发生一起普通的追尾事故，一辆广

本轿车在变道过程中与同向行驶的渣

土车发生碰撞，导致轿车左前轮爆胎，

双方均没有人员受伤。但由于双方

“杠”上了，在随后短短的20分钟内，堵

车路段又接连发生6起轻微交通事故。

昨晚22时许，合肥市交警支队召开新闻

发布会，就这起追尾事故引发的北城区

“豪堵”事故做了通报。

小车祸引发大堵塞

晚上19时30分许，拥堵一小时的北

城区交通才逐渐恢复了正常。记者获

悉，事发后交警赶到现场，但轿车车主

却不愿配合处理，轿车一度堵在路中

间，导致该路段严重拥堵，甚至来事故

现场拖车的车辆也被堵塞，最终绕道才

进入事故现场。

轻微事故提倡快速处理

合肥市交警支队支队长魏常年表

示，导致昨晚北一环大堵车的直接原因

是，一些机动车驾驶人强行变道、见缝

就钻、互不相让。“遇到普通轻微事故

后，双方可在交警赶来前，尽可能拍下

事故现场照片，并将事故车辆开至路

边，等候交警到来，这样既可以提高事

故处理效率，又可以避免交通拥堵。”

交警部门表示，从即日起，合肥市各

交警大队将成立事故快处快撤机动队，

专门处理简易事故。记者从交警部门了

解到，8月份合肥机动车新增9194辆，可

将金寨路高架桥从南到北全部排满，还

要多出1.5公里。车辆的增长过快，直接

导致城市交通压力陡增，加上一些驾驶

员的不文明交通行为，给老城区的交通

带来了很大的压力。

将集中整治不良驾驶行为

记者获悉，从即日起，合肥交警部

门将针对开车打手机、随意变道等不良

驾驶行为开展集中整治。为便于驾驶

员掌握交通信息，在合适时段选择恰当

的交通线路，交警将密切联系媒体，发

布每日交通信息。

一起普通追尾事故
引发合肥北城区“豪堵”
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